

Énergie

Le secteur de l'énergie est contrôlé presque entièrement par l'État. Depuis 1938, la société Petróleos Mexicanos (PEMEX) détient le monopole de la production et de la commercialisation des hydrocarbures, et la Comisión Federal de Electricidad (CFE) totalise 86 % de la capacité de production d'électricité et 91 % de la production brute.

Le Mexique est le cinquième producteur mondial de pétrole, ses réserves étant les cinquièmes en importance. On estimait les réserves effectives totales d'hydrocarbures du Mexique entre 25 milliards de barils (selon US Geological Survey) et 65 milliards de barils (selon PEMEX) de pétrole au 31 décembre 1991. En 1991, la production moyenne de pétrole brut était de 2,68 millions de barils par jour, soit une hausse de 1,96 % par rapport à l'année précédente. La production de gaz naturel se situe à quelque 3,5 milliards de pieds cubes par année. Le secteur pétrolier du Mexique assure 30 % des recettes du gouvernement central.

CFE, qui détient le monopole de l'électricité, avait une capacité de production installée de 25,2 millions de kW. De la production brute totale d'électricité en 1991, 20,4 % provenait des centrales hydroélectriques et 79,6 % des centrales thermiques. Les augmentations futures de la capacité de production dépendront d'une exploitation soutenue des réserves hydroélectriques du Mexique et d'une utilisation accrue du gaz et du charbon dans les centrales thermiques.

Mines

Le secteur minier continue de jouer un rôle important dans la croissance de l'économie mexicaine. La plupart des sociétés qui étaient auparavant entre les mains de l'État ont été privatisées. Traditionnellement, le Mexique est le plus important producteur mondial d'argent et il se classe parmi les principaux producteurs de fluorite, de sulfate de sodium, de célestine, de soufre, de plomb, de mercure, de molybdène, de graphite, de zinc et de cadmium.

Exportatrice majeure, cette industrie continue de contribuer à la balance commerciale du pays à raison de 1,5 milliard de dollars par année et elle emploie plus de 270 000 personnes.

Le Canada est de longue date un pourvoyeur d'équipement minier et de services connexes pour le Mexique, appro-